Ensayo

Nombre del Alumno: Silvia Celia Cano Mazariego

Nombre del tema: Análisis y planeación financiera

Nombre de la Materia: Administración financiera de los servicios de salud

Nombre del posgrado: Maestría en administración de sistema de salud

Nombre del docente: Rocio Guadalupe Aguilar Avendaño

Cuatrimestre: 3ro

ANÁLISIS Y PLANEACIÓN FINANCIERA

En el siguiente ensayo, se hablara sobre todo lo relacionado con la planeación financiera, pero antes de entrar en de lleno con ese tema debemos de saber que son las finanzas, se entiende como una pieza fundamental de una empresa o institución ya sea pública o privada, que se encarga de la obtención y distribución monetaria, buscando los recursos para lograr obtenerlos y del mismo modo saber cómo invertirlos para que estos aumenten y así salir beneficiados y tener un mejor capital.

En México existen 3 tipos de financiamientos públicos:

- Unipartita: Que consiste en atender a toda la población abierta, de acuerdo a todas las aportaciones que hace el estado.
- Bipartita: En esta entra toda la población que cuente con un seguro social, el cual le haces descuentos en sus salarios, así mismo las instituciones aportan para el retiro del trabajador.
- Tripartita: Está relacionado con todos los trabajadores que su seguridad social estén vinculadas con relaciones formales del trabajo, en la cual tanto el empleador como el patrón dan las aportaciones necesarias para algún tipo de retiro.

Sabiendo que es finanzas y los tipos de financiamientos que existen, al igual se hablaran de otros temas importantes como lo son: Integración de la administración, pronóstico financiero, apalancamiento de una empresa, entre otros. Los cuales van relacionados para poder tener un buen entendimiento del Análisis y la planeación financiera.

La finanzas y contabilidad, son dos disciplinas que van de la mano, ya que la contabilidad es la encargada de llevar un de control y registro de los gastos e ingresos, mediante datos contables y estadísticos, ya que estos datos servirán para saber la solvencia con la que cuenta alguna empresa, teniendo el control de los pagos, cobros, las ventas, etc. Y las finanzas se en carga de administrar los recursos, por lo tanto para una empresa o institución en fundamental que siempre se cuente con estas dos profesiones para que puedan tener un buen desarrollo económico.

De igual forma otro punto importante es la integración de la administración, la cual se encarga de planificar, controlar y direccionar los recursos humanos, materiales, financieros, entre otros, para así poder alcanzar propósitos comunes, logrando de esta manera objetivos tanto personales como a nivel de la empresa.

Por otro lado tenemos el proceso administrativo, el cual es un conjunto de etapas que tiene trata de conseguir los objetivos de una empresa u organización de la formas eficiente posible. Sus etapas son:

- Planificación: Este es el primer paso para el proceso, esta se encarga de establecer objetivos y metas que se quieran alcanzar a futuro.
- Organización: Se trata de distribuir tareas y responsabilidades con el personal, buscando que estén relacionadas con las habilidades con las que cuenten los trabajadores.
- Dirección: Esta etapa no solo se encargara de dirigir, al igual tiene la responsabilidad de ayudar, respaldar a su personal e intervenir ante cualquier conflicto que se presente.
- Control: Esta última etapa se encarga de verificar que las actividades se están llevando a cabo de la manera en cual fueron planeadas.

Teniendo todo este proceso claro, viene otro punto importante el pronóstico financiero, es fundamental en una empresa ya que con ella se podrá obtener predicciones a futuro del comportamiento de la empresa hablando de forma económica de los ingreso o egresos que esta pueda tener, también se podrá preparar ante cualquier situación económica que tengan que enfrentarse.

Existe también el apalancamiento operativo, el cual es un proceso de optimización de recursos de la empresa que busca sustituir costos variables por costos fijos incrementando el margen de rentabilidad, de tal forma que cuando los objetivos se logran, los costos disminuyen y se bajan los precios para ganar competitividad.

El análisis de punto de equilibrio es la encargada de examinar la cantidad de ingresos que se necesitan para cubrir, para en un futuro poder empezar a ver las ganancias que se obtendrán, en relación a costos y gastos.

Otro punto importante es el apalancamiento financiero, la cual consiste en estrategias para incrementar las utilidades de una empresa, mediante mecanismos de inversión, pero tratando de no invertir todo el capital, obteniendo el resto mediante créditos, mientras menor sea el capital propio invertido mayor será el apalancamiento financiero.

Como conclusión, se puede observar, que para el buen funcionamiento de una empresa o institución, es indispensable que tenga un área de planeación financiera, para que esta pueda plantear los objetivos que desean alcanzar, considerando los gastos y las inversiones que se deben de realizar, y que tanto son los riesgos a futuros que pudieran tener, siempre considerando los pro y contras que esta le pudiera traer a la empresa y saber si será benéfica para ellos.

BIBLIOGRAFÍA

- Antología de administración financiera. UDS. Junio 2020
- David Mendez V.. (2010). Proceso De Planeación Financiera. México: Palibrio.
- Diego Francisco Gutiérrez González. (2018). Planeación financiera y gestión del valor. COLOMBIA: ECOE.

.